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市税条例等の一部改正や
指定管理者の指定など47件の議案を可決

12月定例会議

　12月定例会議では、指定管理者の指定の議案が
提出され、募集・制度運用方法の見直しの内容や、
監査結果に対する考え等について、質問がなされ
ました。
　また、米陸軍第38防空砲兵旅団司令部の駐留

が開始されたことを受け、見解や影響について、
質問がなされました。
　そのほか、伊勢丹相模原店閉店の発表を受け、
対応や、今後のまちづくりの見解等について、質問
がなされました。

３月定例会議のお知らせ

　３月定例会議の予定は、次のとおりです。  本会議・委員会は、午前９時
30分から開会される予定です。  
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5会派の代表により行われた
質問を分かりやすく紹介

市政全般に対して行われた
質問を分かりやすく紹介

３月定例会議
紹介ポスターデザイン

6日(水)
12日(火)
20日(水)

21日(木)

25日(月)
26日(火)
27日(水)

議会運営委員会
本会議(提案説明）
本会議
(代表質問・個人質疑）
本会議
(代表質問・個人質疑、委員会付託）
総務委員会
環境経済委員会
民生委員会

28日(木)
1日(金)
12日(火)
13日(水)
14日(木)
15日(金)

建設委員会
市民文教委員会
本会議(一般質問）
本会議(一般質問）
本会議(一般質問）
本会議(委員長報告、採決）
＜本会議終了後＞
議会運営委員会
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貴重なご意見や
ご提案をありがとう～ !

インタビューは☞2面へ

※無断転載・転用はお断りします。



指定管理者の募集及び制度運用方法の見直しの内容と、
今回の指定管理者の募集に際して、どう反映したのか。

サウンディング型市場調査の結果等を踏まえ、具体的な実施
手法等は民間事業者が提案するいわゆる「性能発注方式」の積
極的な導入や、利益の一部を施設や利用者へ還元する提案を
新たに評価対象とする等の見直しを行い、各施設の設置目的
等を考慮した上で、募集要項や評価基準に反映させた。

今回の30施設のうち22施設は競争がない状況であり、
競争性が求められる中、課題をどのように捉えているのか。

多くの団体にご応募いただき、競争性を高めることが、よ
り良好な施設管理や良質なサービス提供につながると考え
ている。今後も、サウンディング型市場調査等を通じ、多
くの団体が参入しやすい環境の整備を検討していきたい。

平成30年10月25日に実施された環境情報センター
に対する指定管理者監査の結果をどのように受け止め
ているのか。

監査委員から指定管理者及び市に対し、厳しい指摘や意見
をいただいたことは、大変重く、厳粛に受け止めている。

上記指摘を受けた団体が共同企業体のメンバーに含ま
れる議案が4件あるが、議案提出に至った経過と制度
の見直しは。

選考委員会の結果で最高得点となった団体を候補に選考し、
監査結果により不適当には至らないと判断し、議案を提出
したが、改めて指定管理業務に対する適切な点検・指導の
在り方やモニタリングの実施方法等、制度全般についても
課題の検証を行いながら、必要な見直しを進めていきたい。

指定管理者制度の見直しは
監査結果での指摘等の対応は
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米陸軍第38防空砲兵旅団司令部の駐留に対する市の
見解は。

当該司令部の任務や役割の詳細について、国・米軍に更なる
情報提供を求めている。今後も、補給廠の機能強化や周辺の
生活環境への影響がないよう、国・米軍に適切な対応を要請
するとともに、補給廠の動向を注視していきたい。

補給廠の一部返還地を中心にしたまちづくりへの影響は。

司令部駐留に伴い、補給廠周辺の土地利用に関する新たな制
限等は示されていない。また、国からは、基地返還に向けた
協議や共同使用にも特段の支障を生じさせないと説明を受け
ていることから、直接的な影響はないと考えている。

日常的な国との協議や、基地全面返還に対する市の
姿勢は。

決定事項としての情報提供は甚だ遺憾であり、市米軍基地返
還促進等市民協議会とともに、基地の運用変更時の地元自治
体との事前の協議等を、国・米軍に強く求めた。

米陸軍防空砲兵旅団司令部
相模総合補給廠駐留の対応は
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伊勢丹相模原店の閉店に係る市の対応は。

閉店後の取り扱いは、三越伊勢丹ホールディングスにおいて、
現在、検討中と伺っている。本市としては、これまでのまち
づくりの考え方を承継していただくとともに、駅前周辺にお
ける商業や市民の生活環境への影響に十分配慮し、今後の取
り扱いについて検討していただくよう要望している。

相模大野駅周辺のまちづくりの停滞が懸念されるのでは。

店舗の立地する区域は、中心市街地における重要な役割を
担っている。閉店後も、これまで取り組んできたまちづく
りを継続し、更なる魅力あるまちの形成を進めていきたい。

グリーンホール等を結ぶ公共歩廊の継続利用への
取組は。

公共歩廊は、歩行者動線として重要であり、現状の供用形態
での継続性の確保に向け、引き続き協議を進め、所有権が変
更された場合は、新たな所有者とも協議していきたい。

伊勢丹相模原店の閉店
対応と今後のまちづくりは
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Q 例年は３月補正予算でのみ設定していたゼロ市債を、
前倒しして12月補正予算において設定した理由と今後
の見込みは。

これまでも、公共事業の早期発注と施工時期の平準化を図
る観点から、３月補正予算で、債務負担行為であるゼロ市
債を活用してきた。本年度３月補正予算でも、同様の対応
を図りたい。また、更なる公共事業の早期発注等を図るため、
翌年度に、確実に事業実施が必要となる道路施設及び公園
施設の長寿命化計画に位置付けた事業について、今後継続
的に、12月補正予算で、ゼロ市債を設定することとした。

12月補正予算初のゼロ市債
前倒し理由と今後の見込みは
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主 な 議 案 の 概 要

　個人市民税の均等割の非課税に係る規定の改正、法人市民税
の法人税割の税率に係る規定の改正、軽自動車税の環境性能割
に係る規定の追加及び種別割に係る規定の整理をする。

均等割の非課税基準の改正等
市税条例等の一部改正

　指定・指定の更新のための規定の追加・改正をする。
寄附金税額控除NPOの指定・更新
個人の市民税の控除対象となる寄附金を受け入れる
特定非営利活動法人等を定める条例の一部改正

　占用面積等の計算に係る規定の改正、占用物件に係る項目の
追加、占用料の額の改定をする。

道路占用料の額の改定等
道路占用料徴収条例の一部改正

12月定例会議

（2） さがみはら市議会だより

伊勢丹相模原店公共歩廊（通路）

相模総合補給廠

環境情報
センター

その他詳細は、市議会
ホームページをご覧ください。

　公益財団法人相模原市まち・みどり公社を指定する。指定の
期間は平成31年4月1日から平成36年3月31日まで。

新磯ふれあいセンター等管理
指定管理者の指定（市立新磯ふれあいセンター及び市立相模の大凧センター）

　一般社団法人青根振興協議会を指定する。指定の期間は平成
31年4月1日から平成36年3月31日まで。

緑の休暇村センター等管理
指定管理者の指定（市立緑の休暇村センター他２施設）

代 表
質 問

５会派による代表質問の要点を
ピックアップしました。
詳しい内容については、
市議会ホームページや
議会中継（録画）などをご覧ください。
【代表質問を行った議員】
稲垣　　稔（自民党相模原）　江成　直士（市民民主）
南波　秀樹（公明党）　　　　五十嵐千代（颯爽）
山下伸一郎（日本共産党）
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三上　リニューアル前のものは、全部見ようと思っても文字の量がすごく
多くて、もう疲れちゃって全部読めなかったですけど、リニューアル後
は、何面に何が書いてあるかがわかりやすいし、自然と目を引くと思っ
て。８面の一番下に写真を募集されているじゃないですか。それが、市民
と作る市議会だよりって感じがしてすごくいいなって思いました。
中西　リニューアル後のものを見たら、すごく色も増えたし、キャラ
クターも増えたし、文字も横書きになってライトな感じになったので、
すごく柔らかくなったような感じがしました。
金井　絵とか写真とかがあって
いいなと思いました。選挙権が
引き下げられて、市のこととか
にも興味を示して、選挙に積極
的に参加していけるようになっ
たらいいなと思って読んだので
すけれど、高校３年生が読むに
はちょっと難しい内容があった
りして、ちょっと大人向けなの
かなという風には感じました。

三上　政治に興味があって、かながわハイスクール議会にも３年間参加し
ました。積極的に投票には行きたいし、まちづくりとかにも参加していき
たいです。でも、候補者のマニフェストなんかも見にくく、選ぶこと
が難しい。年齢を引き下げたなら言葉もわかりやすくして欲しいです。
中西　18歳となったことで、将来の行方を決める大事な１票を自分も投
じないといけないのだと重さを感じました。今まで政治のことなどわから
ないまま過ごしてきていたので、誰に投票していいか、誰が何をしたいの

かわからない。学校の模擬投票もありましたが、わ
からなかったので学んでいかないといけないと思い
ました。若い人にも政治に参加してもらおうという
方向性はいいと思いました。
金井　選挙に参加する人が２歳分増え、意見が反映
されるのであれば、積極的に参加するべきだと思うし、
自分たちの周りだけの話も、選挙を通じて市の方へ
通していけたら、もっと反映されるのかなと思います。

中西　右も左もわからないまま模擬投票に行きまし
た。事前にちゃんとやり方を知りたかったです。
HOW TOがあれば良かったです。
三上　マニフェストなども中学生レベルの言葉を
使ってわかりやすくし、政見放送にあるように解説などを入れて欲しい。
政治を遠く関係ないと思っている若者に伝わる方法・発信が大切と思います。
金井　選挙カーが大好きで、小さい頃は家の前を通ると勢いよく出て行っ
ていました。政治が遠いとは感じていません。ボランティアをしていた時
など、どこかでつながっていました。自分の環境が恵まれていたのかもし
れません。

三上　大学に行かないと、いい
ところに就職ができない。国公
立に行くには、例えば数学だけ
がすごく得意な、数学者になれ
るような人でも、多教科をやら
ないといけない。この教育方法
を変えることができれば、世界
で活躍する人材が増える。日本
がもっと良くなると思います。
　

選挙権年齢引き下げをどう思う？

市への意見は？

市議会だよりを読んだ印象は？

政治は遠い？
学校の模擬投票はどう感じた？

市議会議員から
インタビューを
受ける３人

　４月７日には、選挙権年齢が18歳に引き下げられて初めて
統一地方選挙が行われます。若い世代に議会や市政に関心
を持ってもらいたい熱い気持ちを込めて、県立上溝高校に
通う3年生3人にインタビューしました！（文中敬称略） 金井茉美さん 三上　茜さん 中西泉実さん

特集

高校生の皆さんが、
はっきりと自分の

意見を話す姿に感心したよ。
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の法人税割の税率に係る規定の改正、軽自動車税の環境性能割
に係る規定の追加及び種別割に係る規定の整理をする。

均等割の非課税基準の改正等
市税条例等の一部改正

　指定・指定の更新のための規定の追加・改正をする。
寄附金税額控除NPOの指定・更新
個人の市民税の控除対象となる寄附金を受け入れる
特定非営利活動法人等を定める条例の一部改正

　占用面積等の計算に係る規定の改正、占用物件に係る項目の
追加、占用料の額の改定をする。

道路占用料の額の改定等
道路占用料徴収条例の一部改正

12月定例会議

（2） さがみはら市議会だより

伊勢丹相模原店公共歩廊（通路）

相模総合補給廠

環境情報
センター

その他詳細は、市議会
ホームページをご覧ください。

　公益財団法人相模原市まち・みどり公社を指定する。指定の
期間は平成31年4月1日から平成36年3月31日まで。

新磯ふれあいセンター等管理
指定管理者の指定（市立新磯ふれあいセンター及び市立相模の大凧センター）

　一般社団法人青根振興協議会を指定する。指定の期間は平成
31年4月1日から平成36年3月31日まで。

緑の休暇村センター等管理
指定管理者の指定（市立緑の休暇村センター他２施設）

代 表
質 問

５会派による代表質問の要点を
ピックアップしました。
詳しい内容については、
市議会ホームページや
議会中継（録画）などをご覧ください。
【代表質問を行った議員】
稲垣　　稔（自民党相模原）　江成　直士（市民民主）
南波　秀樹（公明党）　　　　五十嵐千代（颯爽）
山下伸一郎（日本共産党）

ほ ろう

Q

Q

Q
Q
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三上　リニューアル前のものは、全部見ようと思っても文字の量がすごく
多くて、もう疲れちゃって全部読めなかったですけど、リニューアル後
は、何面に何が書いてあるかがわかりやすいし、自然と目を引くと思っ
て。８面の一番下に写真を募集されているじゃないですか。それが、市民
と作る市議会だよりって感じがしてすごくいいなって思いました。
中西　リニューアル後のものを見たら、すごく色も増えたし、キャラ
クターも増えたし、文字も横書きになってライトな感じになったので、
すごく柔らかくなったような感じがしました。
金井　絵とか写真とかがあって
いいなと思いました。選挙権が
引き下げられて、市のこととか
にも興味を示して、選挙に積極
的に参加していけるようになっ
たらいいなと思って読んだので
すけれど、高校３年生が読むに
はちょっと難しい内容があった
りして、ちょっと大人向けなの
かなという風には感じました。

三上　政治に興味があって、かながわハイスクール議会にも３年間参加し
ました。積極的に投票には行きたいし、まちづくりとかにも参加していき
たいです。でも、候補者のマニフェストなんかも見にくく、選ぶこと
が難しい。年齢を引き下げたなら言葉もわかりやすくして欲しいです。
中西　18歳となったことで、将来の行方を決める大事な１票を自分も投
じないといけないのだと重さを感じました。今まで政治のことなどわから
ないまま過ごしてきていたので、誰に投票していいか、誰が何をしたいの

かわからない。学校の模擬投票もありましたが、わ
からなかったので学んでいかないといけないと思い
ました。若い人にも政治に参加してもらおうという
方向性はいいと思いました。
金井　選挙に参加する人が２歳分増え、意見が反映
されるのであれば、積極的に参加するべきだと思うし、
自分たちの周りだけの話も、選挙を通じて市の方へ
通していけたら、もっと反映されるのかなと思います。

中西　右も左もわからないまま模擬投票に行きまし
た。事前にちゃんとやり方を知りたかったです。
HOW TOがあれば良かったです。
三上　マニフェストなども中学生レベルの言葉を
使ってわかりやすくし、政見放送にあるように解説などを入れて欲しい。
政治を遠く関係ないと思っている若者に伝わる方法・発信が大切と思います。
金井　選挙カーが大好きで、小さい頃は家の前を通ると勢いよく出て行っ
ていました。政治が遠いとは感じていません。ボランティアをしていた時
など、どこかでつながっていました。自分の環境が恵まれていたのかもし
れません。

三上　大学に行かないと、いい
ところに就職ができない。国公
立に行くには、例えば数学だけ
がすごく得意な、数学者になれ
るような人でも、多教科をやら
ないといけない。この教育方法
を変えることができれば、世界
で活躍する人材が増える。日本
がもっと良くなると思います。
　

選挙権年齢引き下げをどう思う？

市への意見は？

市議会だよりを読んだ印象は？

政治は遠い？
学校の模擬投票はどう感じた？

市議会議員から
インタビューを
受ける３人

　４月７日には、選挙権年齢が18歳に引き下げられて初めて
統一地方選挙が行われます。若い世代に議会や市政に関心
を持ってもらいたい熱い気持ちを込めて、県立上溝高校に
通う3年生3人にインタビューしました！（文中敬称略） 金井茉美さん 三上　茜さん 中西泉実さん

特集

高校生の皆さんが、
はっきりと自分の

意見を話す姿に感心したよ。
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本番さながらの救急隊の訓練暫定開放中の番田駅自転車駐車場

多くの観客が訪れる相模原麻溝公園競技場

音楽療法

一 般
質 問

12 月 定 例
会 議

市政全般にわたる、一般質問の
ポイントを抜き出しました。

議案以外の市政全般

に関する質問を
一般質問と言うんだよ。

児童養護施設等の児童
進学・就職や生活への支援は
昨年度、入所中から退所後の一定期間、自立
に向けた支援を行う「社会的養護自立支援事
業」を国が創設したことから、この制度も活用
し、自立に向けた支援を進めたい。

Q

市が学習状況等を客観的に分析し、一体となっ
た施策の推進や、学校、家庭、地域の連携に
よる支援を一層進める必要があり、児童生徒
を支援する人材の確保に努めていく。

学力定着や意欲向上へ
今後の取組への課題分析はQ

その他の質問　市役所駐車場貸付事業／さがみはらポイント制度

市 長

教育長小野 弘
（自民党相模原）

滑りやすく高価なタイル舗装
駅前をタイル歩道にする理由は
地域のまちづくりに応じて駅前等主要な路線
は、にぎわいの創出や地域特性を生かした景
観の形成を目的として、市民の意見や歩行者
の安全性を考慮し、整備を行っている。

Q

県警の調査結果は、危険度の高い順にＡ、Ｂ、
Ｃの3段階で判定され、市内には6か所の「Ｃ
判定」があった。今後は、バス事業者等と移設
を含め安全対策の協議を行っていく。

県警公表の危険なバス停
危険度判定結果と対応はQ

その他の質問　市民への説明、相談、対話等／ハザードマップほか

市 長

市 長関根 雅吾郎
（市民民主）

共生社会の創造に向けて
障害等の理解促進への取組は
広報さがみはらへの特集の掲載、ラッピング
バス運行、普及啓発動画の公共交通機関や映
画館等での放映、パラスポーツ体験イベント
の開催等により、理解促進を図っている。

Q

現在、平成31年2月1日の供用開始に向け、
駅西側と東側の3か所の自転車駐車場のうち、
1か所の整備が完了し、残り2か所の整備も予
定どおり進捗している。

番田駅周辺の放置自転車解消
自転車駐車場整備の進捗はQ

その他の質問　自治会の在り方／市内中小企業への支援

市 長

市 長渡部　俊明
（自民党相模原）

防災マイスターの豊富な知識
災害時実践活動でも有効では
災害時にも大変重要な役割を果たしてもらえ
ると認識している。今後は、自主防災組織等
における防災マイスターの活動事例を紹介し、
実践的な活動の促進に努めていきたい。

Q

淵野辺駅から町田市境までの区間のうち、未
整備となっている宮前橋は、現在、先行的な
歩道整備を町田市と協議しており、引き続き、
早期完成に向け取り組んでいきたい。

都市計画道路淵野辺駅山王線
歩行者等の更なる安全対策はQ

その他の質問　高齢者の交通安全対策／食品衛生法の改正

市 長

市 長後田 博美
（公明党）

さん のう

観光・農業・経済振興の拠点
道の駅整備で特産品販売は
金原地区において、地域コミュニティの維持、
活性化に向けて、多様な地域資源を有する津
久井地域の玄関口としての機能について、道
の駅の活用も含め、検討していきたい。

Q

最寄駅からの安全な道順を示した標識の設置
のほか、主催者に対して、乗り合わせの周知
徹底、臨時便の運行等による来場者の交通手
段の確保等に努めるよう促している。

相模原麻溝公園競技場周辺
大会時の交通と安全確保はQ

その他の質問　児童クラブ／認知症に関する施策／市民の健康づくり

市 長

教育長森　繁之
（市民民主）

かな　はら

障がいのある児童生徒の通学
保護者の緊急時の送迎支援は
移動支援事業は、早朝等の時間帯に対応が難
しい場合があると承知しており、保護者が病
気等により送迎できない場合は、他の送迎サー
ビスを案内する等の対応をしている。

Q

新規の要介護認定通知に申請書を、介護保険
料の納入通知書にはチラシを同封している。
今後、高齢者支援センター等に対する周知等
を行い、制度の普及啓発に努めていく。

要介護認定者の障害者控除
制度活用への周知方法改善はQ

その他の質問　不登校児童生徒の対応の充実（相談指導教室の充実ほか）

市 長

市 長羽生田　学
（日本共産党）

誰もが利用できる知の拠点
これからの時代の図書館像は
全国で地域活性化の拠点となる事例等がある
と承知しており、今後、市民一人ひとりの暮
らしを豊かにし、地域の課題解決に資する場
となることが大切であると考えている。

Q

支援教育支援員の増員、専任教諭配置等、校
内支援体制の充実に取り組むとともに、教員
等へ発達障害の研修等を実施しており、今後
も、一層の充実に努めていく。

通常の学級の発達障害等支援
個別支援と人材育成の充実はQ

その他の質問　森林環境税（仮称）の概要と活用／改正水道法を受けて

市 長

教育長野元 好美
（颯　爽）

自主防災組織の備蓄倉庫設置
公園等公共の場所の活用は
適地がない地域では、市の公園等に敷地面積
の一定割合まで設置可能となっている。また、
国や県が管理する場所への設置では、管理者
との調整を行う等、支援に努めている。

Q

個別通知のほか、広報紙等で事前に周知して
いるが、今後は、受診に向けて調整等を行う
期間を考慮し、実施時期の調整や、予備日を
掲載する等、配慮に努めていきたい。

就学前健康診断実施通知
発送時期や記載内容の配慮はQ

その他の質問　大規模地震時の下水道事業への対応／保育・教育の充実

市 長

教育長小田 貴久
（市民民主）

農畜産物の付加価値を高める
６次産業化への支援・取組は
農畜産物の加工品の商品開発や事業化を検討
している農業者に、専門家による研修会を開
催するほか、認定農業者には、農畜産物加工
施設の整備に助成している。

Q

通行止めは、広範囲に多大な影響を与えてい
ると認識している。安全で円滑な交通環境の
確保や防災機能強化に向け、災害防除の推進
やバイパス整備の在り方を検討したい。

台風24号の土砂崩落災害受け
国道413号バイパス整備はQ

その他の質問　市内公共交通機関の安全対策／消防行政

市 長

市 長山口 美津夫
（自民党相模原）

しょう

補給廠への米陸軍司令部駐留
まちづくりの計画の見直しは
この度の司令部駐留に伴い、相模総合補給廠
周辺の土地利用に関する新たな制限等は示さ
れていないことから、一部返還地における計
画への直接的な影響はないと考えている。

Q

学力等を分析し、課題認識の共有化や検証を
行い、必要な施策を推進したい。また、温か
さと先進性を併せ持つ施策を進め、未来を切
り拓く資質、能力を育んでいきたい。

本市の厳しい学力調査結果
現状分析と今後の対応はQ

その他の質問　伊勢丹相模原店の閉店／京王線橋本駅ホームの移設

市 長

教育長長友 義樹
（颯　爽）

ひら

増加する救急需要
救急隊の早急な増隊は
今後、更に増加すると予測される救急需要や、
救急要請の多い地域に対しても的確に対応す
るため、救急隊の増隊に向けた取組を早急に
進めていきたいと考えている。

Q

再任用申し出者の能力、意欲、勤務実績及び
健康状態を総合的に判断しており、学校経営
及び教育に対する熱意と意欲を持ち、管理職
の職責を果たせる人材を選考している。

管理職による学校経営
再任用管理職の登用基準はQ

その他の質問　介護を支える多様な人材確保

市 長

教育長石川　将誠
（自民党相模原）

小学校統廃合の合意形成
広く地域の声を聴く進め方は
PTA、自治会等、協議会委員の各選出母体で
意見を集約しながら検討を進める。また、幅
広く保護者や地域の意見を反映できるよう、
地域説明会等も検討していきたい。

Q

近年、トライアル発注認定製品をはじめ、聞
こえを補助する様々な機器が開発されており、
より相談しやすい窓口環境に向け、他都市の
事例の情報収集等を行っていきたい。

聞こえづらい方への窓口対応
難聴対応機器の必要性はQ

その他の質問　差額ベッド（市の現状と今後の対応ほか）

教育長

市 長竹腰 早苗
（日本共産党）

中山間地域人口減少の対応
緑区区別計画の検討状況は
区民会議で検討しており、中山間地域の移住・
定住の促進等を柱とし、産業拠点形成や雇用
創出、観光振興等の議論を深め、緑区の区別
基本計画への反映に努めていきたい。

Q

定期的な調査や道路パトロール等の巡回点検
により、斜面の状態を把握し、法面保護工等
を進めるとともに、降雨の状況に応じて通行
止めにする等の交通規制を行っている。

津久井地域の道路
災害防除への取組はQ

その他の質問　新たな火葬場／生活環境の向上に向けたまちづくり

市 長

市 長小野沢 耕一
（自民党相模原） のりめん

個人の災害時の時系列行動表
マイ・タイムラインの作成の推進は
県と連携し、河川の氾濫に備えたマイ・タイ
ムラインの作成講習や地域住民主体の避難訓
練の実施等に取り組むこととしており、その
他災害への応用も必要に応じ検討したい。

Q

麻溝地区は今年度検討会を発足させ運行ルー
ト等の検討を開始した。相模台・麻溝台地区
はアンケート調査が実施され協議を行ってい
る。新磯地区は検討予定と承知している。

移動制約者の生活交通を確保
南区のコミュニティバス検討状況はQ

その他の質問　峰山霊園の運営／行政事務の効率化と窓口対応ほか

市 長

市 長大崎 秀治
（公明党）

議会中継（録画）

引き取り手のない遺骨の保管
現状と合葬方式の検討状況は
平成30年11月末の保管件数は1,055柱で、
柴胡が原霊園に保管している。一定期間経過
後は、個別の保管から合葬方式に切り替える
こととし、新合葬施設の検討を進めている。

Q

障害者支援センター松が丘園や民間事業所、
高齢者支援センター等で行われている。今後
は、介護や障害福祉サービス等の情報公表制
度等を活用し、周知に努めていきたい。

認知症予防等の音楽療法
取組状況と今後の啓発等はQ

その他の質問　防災・減災対策／高齢者施策

市 長

市 長久保田 浩孝
（公明党）

さい　こ

はやぶさ２帰還カプセル
市内での世界初公開の取組は
平成32年末頃にカプセルが帰還した後には、
サンプルをはじめとしたプロジェクトの成果
について、本市内で公開していただけるよう、
JAXAに要請していきたい。

Q

平成29年は83件、30年は9月までに75件
発生している。ひばり放送や安全・安心メー
ルでの注意喚起、広報紙や防犯講習会での手
口等の紹介等、危機意識の醸成に努めている。

老後生活費奪う振り込め詐欺
被害の発生状況と対応策はQ

その他の質問　宇宙教育普及事業／田名地域等道路整備

市 長

市 長岸浪 孝志
（市民民主）

ジャクサ
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本番さながらの救急隊の訓練暫定開放中の番田駅自転車駐車場

多くの観客が訪れる相模原麻溝公園競技場

音楽療法

一 般
質 問

12 月 定 例
会 議

市政全般にわたる、一般質問の
ポイントを抜き出しました。

議案以外の市政全般

に関する質問を
一般質問と言うんだよ。

児童養護施設等の児童
進学・就職や生活への支援は
昨年度、入所中から退所後の一定期間、自立
に向けた支援を行う「社会的養護自立支援事
業」を国が創設したことから、この制度も活用
し、自立に向けた支援を進めたい。

Q

市が学習状況等を客観的に分析し、一体となっ
た施策の推進や、学校、家庭、地域の連携に
よる支援を一層進める必要があり、児童生徒
を支援する人材の確保に努めていく。

学力定着や意欲向上へ
今後の取組への課題分析はQ

その他の質問　市役所駐車場貸付事業／さがみはらポイント制度

市 長

教育長小野 弘
（自民党相模原）

滑りやすく高価なタイル舗装
駅前をタイル歩道にする理由は
地域のまちづくりに応じて駅前等主要な路線
は、にぎわいの創出や地域特性を生かした景
観の形成を目的として、市民の意見や歩行者
の安全性を考慮し、整備を行っている。

Q

県警の調査結果は、危険度の高い順にＡ、Ｂ、
Ｃの3段階で判定され、市内には6か所の「Ｃ
判定」があった。今後は、バス事業者等と移設
を含め安全対策の協議を行っていく。

県警公表の危険なバス停
危険度判定結果と対応はQ

その他の質問　市民への説明、相談、対話等／ハザードマップほか

市 長

市 長関根 雅吾郎
（市民民主）

共生社会の創造に向けて
障害等の理解促進への取組は
広報さがみはらへの特集の掲載、ラッピング
バス運行、普及啓発動画の公共交通機関や映
画館等での放映、パラスポーツ体験イベント
の開催等により、理解促進を図っている。

Q

現在、平成31年2月1日の供用開始に向け、
駅西側と東側の3か所の自転車駐車場のうち、
1か所の整備が完了し、残り2か所の整備も予
定どおり進捗している。

番田駅周辺の放置自転車解消
自転車駐車場整備の進捗はQ

その他の質問　自治会の在り方／市内中小企業への支援

市 長

市 長渡部　俊明
（自民党相模原）

防災マイスターの豊富な知識
災害時実践活動でも有効では
災害時にも大変重要な役割を果たしてもらえ
ると認識している。今後は、自主防災組織等
における防災マイスターの活動事例を紹介し、
実践的な活動の促進に努めていきたい。

Q

淵野辺駅から町田市境までの区間のうち、未
整備となっている宮前橋は、現在、先行的な
歩道整備を町田市と協議しており、引き続き、
早期完成に向け取り組んでいきたい。

都市計画道路淵野辺駅山王線
歩行者等の更なる安全対策はQ

その他の質問　高齢者の交通安全対策／食品衛生法の改正

市 長

市 長後田 博美
（公明党）

さん のう

観光・農業・経済振興の拠点
道の駅整備で特産品販売は
金原地区において、地域コミュニティの維持、
活性化に向けて、多様な地域資源を有する津
久井地域の玄関口としての機能について、道
の駅の活用も含め、検討していきたい。

Q

最寄駅からの安全な道順を示した標識の設置
のほか、主催者に対して、乗り合わせの周知
徹底、臨時便の運行等による来場者の交通手
段の確保等に努めるよう促している。

相模原麻溝公園競技場周辺
大会時の交通と安全確保はQ

その他の質問　児童クラブ／認知症に関する施策／市民の健康づくり

市 長

教育長森　繁之
（市民民主）

かな　はら

障がいのある児童生徒の通学
保護者の緊急時の送迎支援は
移動支援事業は、早朝等の時間帯に対応が難
しい場合があると承知しており、保護者が病
気等により送迎できない場合は、他の送迎サー
ビスを案内する等の対応をしている。

Q

新規の要介護認定通知に申請書を、介護保険
料の納入通知書にはチラシを同封している。
今後、高齢者支援センター等に対する周知等
を行い、制度の普及啓発に努めていく。

要介護認定者の障害者控除
制度活用への周知方法改善はQ

その他の質問　不登校児童生徒の対応の充実（相談指導教室の充実ほか）

市 長

市 長羽生田　学
（日本共産党）

誰もが利用できる知の拠点
これからの時代の図書館像は
全国で地域活性化の拠点となる事例等がある
と承知しており、今後、市民一人ひとりの暮
らしを豊かにし、地域の課題解決に資する場
となることが大切であると考えている。

Q

支援教育支援員の増員、専任教諭配置等、校
内支援体制の充実に取り組むとともに、教員
等へ発達障害の研修等を実施しており、今後
も、一層の充実に努めていく。

通常の学級の発達障害等支援
個別支援と人材育成の充実はQ

その他の質問　森林環境税（仮称）の概要と活用／改正水道法を受けて

市 長

教育長野元 好美
（颯　爽）

自主防災組織の備蓄倉庫設置
公園等公共の場所の活用は
適地がない地域では、市の公園等に敷地面積
の一定割合まで設置可能となっている。また、
国や県が管理する場所への設置では、管理者
との調整を行う等、支援に努めている。

Q

個別通知のほか、広報紙等で事前に周知して
いるが、今後は、受診に向けて調整等を行う
期間を考慮し、実施時期の調整や、予備日を
掲載する等、配慮に努めていきたい。

就学前健康診断実施通知
発送時期や記載内容の配慮はQ

その他の質問　大規模地震時の下水道事業への対応／保育・教育の充実

市 長

教育長小田 貴久
（市民民主）

農畜産物の付加価値を高める
６次産業化への支援・取組は
農畜産物の加工品の商品開発や事業化を検討
している農業者に、専門家による研修会を開
催するほか、認定農業者には、農畜産物加工
施設の整備に助成している。

Q

通行止めは、広範囲に多大な影響を与えてい
ると認識している。安全で円滑な交通環境の
確保や防災機能強化に向け、災害防除の推進
やバイパス整備の在り方を検討したい。

台風24号の土砂崩落災害受け
国道413号バイパス整備はQ

その他の質問　市内公共交通機関の安全対策／消防行政

市 長

市 長山口 美津夫
（自民党相模原）

しょう

補給廠への米陸軍司令部駐留
まちづくりの計画の見直しは
この度の司令部駐留に伴い、相模総合補給廠
周辺の土地利用に関する新たな制限等は示さ
れていないことから、一部返還地における計
画への直接的な影響はないと考えている。

Q

学力等を分析し、課題認識の共有化や検証を
行い、必要な施策を推進したい。また、温か
さと先進性を併せ持つ施策を進め、未来を切
り拓く資質、能力を育んでいきたい。

本市の厳しい学力調査結果
現状分析と今後の対応はQ

その他の質問　伊勢丹相模原店の閉店／京王線橋本駅ホームの移設

市 長

教育長長友 義樹
（颯　爽）

ひら

増加する救急需要
救急隊の早急な増隊は
今後、更に増加すると予測される救急需要や、
救急要請の多い地域に対しても的確に対応す
るため、救急隊の増隊に向けた取組を早急に
進めていきたいと考えている。

Q

再任用申し出者の能力、意欲、勤務実績及び
健康状態を総合的に判断しており、学校経営
及び教育に対する熱意と意欲を持ち、管理職
の職責を果たせる人材を選考している。

管理職による学校経営
再任用管理職の登用基準はQ

その他の質問　介護を支える多様な人材確保

市 長

教育長石川　将誠
（自民党相模原）

小学校統廃合の合意形成
広く地域の声を聴く進め方は
PTA、自治会等、協議会委員の各選出母体で
意見を集約しながら検討を進める。また、幅
広く保護者や地域の意見を反映できるよう、
地域説明会等も検討していきたい。

Q

近年、トライアル発注認定製品をはじめ、聞
こえを補助する様々な機器が開発されており、
より相談しやすい窓口環境に向け、他都市の
事例の情報収集等を行っていきたい。

聞こえづらい方への窓口対応
難聴対応機器の必要性はQ

その他の質問　差額ベッド（市の現状と今後の対応ほか）

教育長

市 長竹腰 早苗
（日本共産党）

中山間地域人口減少の対応
緑区区別計画の検討状況は
区民会議で検討しており、中山間地域の移住・
定住の促進等を柱とし、産業拠点形成や雇用
創出、観光振興等の議論を深め、緑区の区別
基本計画への反映に努めていきたい。

Q

定期的な調査や道路パトロール等の巡回点検
により、斜面の状態を把握し、法面保護工等
を進めるとともに、降雨の状況に応じて通行
止めにする等の交通規制を行っている。

津久井地域の道路
災害防除への取組はQ

その他の質問　新たな火葬場／生活環境の向上に向けたまちづくり

市 長

市 長小野沢 耕一
（自民党相模原） のりめん

個人の災害時の時系列行動表
マイ・タイムラインの作成の推進は
県と連携し、河川の氾濫に備えたマイ・タイ
ムラインの作成講習や地域住民主体の避難訓
練の実施等に取り組むこととしており、その
他災害への応用も必要に応じ検討したい。

Q

麻溝地区は今年度検討会を発足させ運行ルー
ト等の検討を開始した。相模台・麻溝台地区
はアンケート調査が実施され協議を行ってい
る。新磯地区は検討予定と承知している。

移動制約者の生活交通を確保
南区のコミュニティバス検討状況はQ

その他の質問　峰山霊園の運営／行政事務の効率化と窓口対応ほか

市 長

市 長大崎 秀治
（公明党）

議会中継（録画）

引き取り手のない遺骨の保管
現状と合葬方式の検討状況は
平成30年11月末の保管件数は1,055柱で、
柴胡が原霊園に保管している。一定期間経過
後は、個別の保管から合葬方式に切り替える
こととし、新合葬施設の検討を進めている。

Q

障害者支援センター松が丘園や民間事業所、
高齢者支援センター等で行われている。今後
は、介護や障害福祉サービス等の情報公表制
度等を活用し、周知に努めていきたい。

認知症予防等の音楽療法
取組状況と今後の啓発等はQ

その他の質問　防災・減災対策／高齢者施策

市 長

市 長久保田 浩孝
（公明党）

さい　こ

はやぶさ２帰還カプセル
市内での世界初公開の取組は
平成32年末頃にカプセルが帰還した後には、
サンプルをはじめとしたプロジェクトの成果
について、本市内で公開していただけるよう、
JAXAに要請していきたい。

Q

平成29年は83件、30年は9月までに75件
発生している。ひばり放送や安全・安心メー
ルでの注意喚起、広報紙や防犯講習会での手
口等の紹介等、危機意識の醸成に努めている。

老後生活費奪う振り込め詐欺
被害の発生状況と対応策はQ

その他の質問　宇宙教育普及事業／田名地域等道路整備

市 長

市 長岸浪 孝志
（市民民主）

ジャクサ
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不 採 択

▷請願・陳情の審議時間について
▷臓器移植の環境整備についての意見書の提出を求めることについて
▷市教職員の長時間労働の改善を求めることについて
▷安全・安心の医療・介護の実現と夜勤交替制労働の改善を求めること
について
▷介護労働者の労働環境及び処遇の改善について

撤 　 回

陳情の審議結果
▷新たな火葬場候補地を青山に決定することを白紙撤回するよう求めること
について
▷国に私学助成の拡充を求めることについて
▷神奈川県に私学助成の拡充を求めることについて
▷横田ラプコンの撤廃を求めることについて
▷地方自治の堅持・尊重について

▷家庭教育支援法の制定を求めることについて

12 月 定 例 会 議

詳しい内容については、
市議会ホームページや
議会中継（録画）をご覧ください。

産婦の不安な心に寄り添う
出産直後の支援の現状は
妊娠中から産後まで継続した支援を実施して
おり、不安の強い産婦には、保健師の訪問等、
家族を含めた支援をしている。電子母子健康
手帳等による情報発信にも努めている。

Q

言語聴覚士等の人材の確保や、広域なサービ
ス提供地域により送迎の負担が大きい等の課
題がある。安心して既存サービスを利用でき
る環境づくりに取り組んでいきたい。

聴覚障害児への支援
放課後等デイサービスの課題はQ

その他の質問　人口減少社会に向けて／学校教育環境の整備・充実に向けて

市 長

市 長寺田 弘子
（自民党相模原）

ベンチのあるまちづくり
取り組み状況と方向性は

指定管理者の制度の問題点
検証と見直しは
指定管理業務に対する適切な点検・指導の在
り方やモニタリングの実施方法を確立し、制
度全般についても、課題の検証を行いながら、
必要な見直しを進めていきたい。

Q

駅前広場やバスターミナル等、歩行者動線の
妨げにならない広い歩道の箇所に244基設置
してきた。今後は、道路残地の有効活用等、
新たな視点も加え検討していきたい。

Q

その他の質問　多文化共生社会の実現に向けて

市 長

市 長田所 健太郎
（日本共産党）

起立性調節障害の認識不足
学校関係者や家庭への周知は
症状は、養護教諭が把握しているが、今後は、
学校保健会を通じて学校関係者の理解を深め
る取組を進めるとともに、保健だより等で家
庭にも周知するよう努めていきたい。

Q

ピアサポート事業（※）での相談対応や、地域が
ん診療連携拠点病院等の窓口紹介をしており、
今後、こうした関係機関等と連携し、適切な
情報提供や支援を行っていきたい。

がんアピアランスケア（外見ケア）
関係機関と連携した支援はQ

その他の質問　親亡き後の地域生活支援拠点等の整備ほか

教育長

市 長加藤 明徳
（公明党）

がん体験者が、自らの体験を通して、がん患者やその家族の不安や悩みを軽減、解消することを目的と
した事業

※ピアサポート事業…

三大都市圏を一体化する巨大な都市圏※スーパー・メガリージョン…

高齢者の健康寿命の延伸
外出増やすバス運賃助成は
バス運賃助成は難しいが、地域の互助の取組
が促進されるよう、地域ケア会議等移動支援
の検討の場に専門家を派遣し、助言や支援を
行うモデル事業の検討を進めている。

Q

人工芝コートの要望をいただいている一方、
現状のクレーコートへのニーズもあることか
ら、施設改修の必要性や緊急性等を総合的に
踏まえた中で、検討していきたい。

天候の影響を受けるクレーコート
横山公園のテニスコートの改修はQ

その他の質問　相模原市のまちづくり／食品ロスの削減／安全安心な相模原

市 長

教育長大沢　洋子
（市民民主）

借地型の子どもの広場等
土地買収による街区公園化は
周辺の公園や子どもの広場等の整備状況や地
域からの要望状況等に総合的に鑑み、優先度
を検討していきたい。

Q

交通の要衝である橋本駅は、リニア中央新幹線
開通により、広域交通のハブ機能を担うと考えて
いる。また、産業、文化、防災等で、本市が拠点
性を高めることにより、わが国の国際競争力の
維持、向上に貢献する役割を担っていきたい。

市議会ホームページでは、本会議・委員会の様子が中継されてるよ。視聴方法は、
「録画放映」（開催日の翌日以降に視聴可能）と、「ライブ中継」の2通り。
スマートフォンやタブレット端末でも見られるよ。　（録画放映は平成28年11月分以降）

スーパー・メガリージョン（※）の形成
リニア駅設置による市の役割はQ

その他の質問　無錫市との友好交流／人生100年時代を見据えた高齢者施策

市 長

市 長須田 毅
（自民党相模原）

指定管理者の指定
（市立緑の休暇村センター他２施設）
〇評価結果の得点が低い要因
〇経営状況の安定化に向けた指導内容

【賛成総員により可決】

道路占用料徴収条例の一部改正
〇条例改正による増収見込み額
〇対象に追加された物件

【賛成総員により可決】

個人の市民税の控除対象となる寄附金を受
け入れる特定非営利活動法人等を定める条
例の一部改正
〇新たに指定する法人の活動内容と指定理由
〇指定法人に対する支援の考え方

【賛成総員により可決】

環境経済委員会 建設委員会

市民文教委員会

市税条例等の一部改正
〇改正に伴う市民や市税収入等への影響
〇個人及び法人市民税の減収分に対する
国の補填内容

【賛成多数により可決】

指定管理者の指定（市立新磯ふれあいセン
ター及び市立相模の大凧センター）
〇評価項目の地域活性化に資する取組の
内容
〇選考委員の選定に対する市の見解

【賛成総員により可決】

総務委員会

民生委員会

委 員 会 の 審 査 　上程された議案及び陳情は、所管の委員会に付託され、細部にわたり審査されました。
　主な条例等に関する質問事項は、次のとおりです。

議会内会派の構成
（議員の氏名は50音順、（　）内は略称、平成30年12月末時点）

市民民主クラブ（市民民主） 12人

自由民主党相模原市議団（自民党相模原）14人

会派に属していない議員（無所属）

日本共産党相模原市議団（日本共産党）5人

颯爽の会
さっそう

（颯爽） 5人

公明党相模原市議団（公明党） 8人

阿部　善博 石川　将誠 稲垣　　稔

大槻　和弘 小野　　弘 小野沢耕一

須田　　毅 寺田　弘子 中村　昌治

沼倉　孝太 古内　　明 山岸　一雄

山口美津夫 渡部　俊明

後田　博美 大崎　秀治 加藤　明徳

久保田浩孝 栄　　裕明 南波　秀樹

西家　克己 米山　定克

五十嵐千代 鈴木　晃地 長友　義樹

野元　好美 長谷川くみ子

竹腰　早苗 田所健太郎 羽生田　学

松永千賀子 山下伸一郎

宮崎雄一郎

石川　　達 臼井　貴彦 江成　直士

大沢　洋子 小田　貴久 金子豊貴男

岸浪　孝志 栗原　　大 桜井はるな

鈴木　秀成 関根雅吾郎 森　　繁之

　本紙は、月刊誌「地方議会人」の「市町村議会広報クリニック」
を受け、「紙面刷新の成果が顕著」と高評価をいただきました。
改善課題も指摘されたことから、より分かりやすい議会だより
の作成に、今後も努めてまいります。

※その他の議案35件については、全会一致で可決されました。
　詳細は市議会ホームページにも掲載してありますので、ご覧ください。
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市税条例等の一部改正
個人の市民税の控除対象となる寄附金を受け入れる特定非営
利活動法人等を定める条例の一部改正
行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等
に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提
供に関する条例の一部改正
道路占用料徴収条例の一部改正
指定管理者の指定
（市立新磯ふれあいセンター及び市立相模の大凧センター）
指定管理者の指定（市立緑の休暇村センター他２施設）
市長等常勤の特別職の給与に関する条例の一部改正

平成30年度一般会計補正予算（第２号）

平成30年度一般会計補正予算（第３号）

市議会議員の議員報酬、費用弁償等に関する条例の一部改正
相模総合補給廠への米陸軍第38防空砲兵旅団司令部の駐留に関する意見書
相模総合補給廠への米陸軍第38防空砲兵旅団司令部の駐留に関する決議

12月定例会議主な議案の審議結果
凡例：○…賛成　×…反対　議案に対する討論が行われた場合、賛成討論は　 、反対討論は    を付記しています。賛 反

反

反

相模総合補給廠への
米陸軍第38防空砲兵旅団司令部の
駐留に関する意見書・決議を可決
　新たな司令部の駐留を契機として、補給廠の機能の強化に
つながることがあれば、市民の総意である基地の整理・縮小・
早期返還が遠のきかねないことを強く危惧するため、国会
及び政府において、在日米陸軍に対し次の措置を採ることを
申し入れるよう、また、在日米陸軍に対し、次の措置を採る
よう強く求めるものです。
1相模総合補給廠をはじめ市内の米軍基地における、部隊配
備や施設建設など、運用に変更のある際は、事前かつ適切
に情報を提供し、協議を行うこと。特に今回の司令部の任
務や運用などを早急に明らかにすること。

2司令部駐留が相模総合補給廠の機能強化・恒久化につなが
ることのないようにすること。

3相模総合補給廠周辺に騒音などの影響を及ぼすことのない
こと。

しょう

指定管理議案４件は撤回
　指定管理者の指定に関する議案30件のうち、議案第116
号（市民会館）・126号（市立さがみ湖リフレッシュセン
ター）・129号（市立勤労者総合福祉センター）・140号（市
営住宅）は、市立環境情報センターの指定管理者監査におい
て不適正な会計処理等について指摘があった団体が候補団
体の構成員となっており、市議会は、当該団体が施設の管
理を行う能力を客観的に示すものとして、地方自治法第
199条第7項の規定と同等レベルの追加資料を請求した上
で、所管の委員会で審査しました。
　委員会での議論において当該構成員の指定管理者として
の適格性に懸念が示されたことから、12月14日に市長か
ら4議案の撤回申し出があり、これを市議会が17日に承認
し議決に至りませんでした。

～更なるレベルアップへ～
議会広報クリニックを受けて

相模大野駅南口の交通環境
状況とバス乗り入れの対応は
南口駅前広場は、一般車両の駐停車により大
型車両の通行に支障が出ていると認識してい
る。広場のレイアウト変更等の対応策も含め、
交通管理者とともに検討していきたい。

Q

適切な管理が行われないことにより土地が荒
廃する事例等は、大きく顕在化していないが、
今後、増加が予測されるため、今回の法制度
の活用等で適切に対応していきたい。

所有者不明土地への対応
現状と特別措置法の活用はQ

その他の質問　市内基地にかかわる諸問題　在日米陸軍の動向

市 長

市 長金子 豊貴男
（市民民主）

スマホで
インターネット中継
ご利用ください

スーパー・メガリージョン構想

リニア中央新幹線

名古屋圏関西圏 東京圏



一 般
質 問

（6） （7）2019年（平成31年）２月１日 さがみはら市議会だよりさがみはら市議会だより 2019年（平成31年）２月１日

不 採 択

▷請願・陳情の審議時間について
▷臓器移植の環境整備についての意見書の提出を求めることについて
▷市教職員の長時間労働の改善を求めることについて
▷安全・安心の医療・介護の実現と夜勤交替制労働の改善を求めること
について
▷介護労働者の労働環境及び処遇の改善について

撤 　 回

陳情の審議結果
▷新たな火葬場候補地を青山に決定することを白紙撤回するよう求めること
について
▷国に私学助成の拡充を求めることについて
▷神奈川県に私学助成の拡充を求めることについて
▷横田ラプコンの撤廃を求めることについて
▷地方自治の堅持・尊重について

▷家庭教育支援法の制定を求めることについて

12 月 定 例 会 議

詳しい内容については、
市議会ホームページや
議会中継（録画）をご覧ください。

産婦の不安な心に寄り添う
出産直後の支援の現状は
妊娠中から産後まで継続した支援を実施して
おり、不安の強い産婦には、保健師の訪問等、
家族を含めた支援をしている。電子母子健康
手帳等による情報発信にも努めている。

Q

言語聴覚士等の人材の確保や、広域なサービ
ス提供地域により送迎の負担が大きい等の課
題がある。安心して既存サービスを利用でき
る環境づくりに取り組んでいきたい。

聴覚障害児への支援
放課後等デイサービスの課題はQ

その他の質問　人口減少社会に向けて／学校教育環境の整備・充実に向けて

市 長

市 長寺田 弘子
（自民党相模原）

ベンチのあるまちづくり
取り組み状況と方向性は

指定管理者の制度の問題点
検証と見直しは
指定管理業務に対する適切な点検・指導の在
り方やモニタリングの実施方法を確立し、制
度全般についても、課題の検証を行いながら、
必要な見直しを進めていきたい。

Q

駅前広場やバスターミナル等、歩行者動線の
妨げにならない広い歩道の箇所に244基設置
してきた。今後は、道路残地の有効活用等、
新たな視点も加え検討していきたい。

Q

その他の質問　多文化共生社会の実現に向けて

市 長

市 長田所 健太郎
（日本共産党）

起立性調節障害の認識不足
学校関係者や家庭への周知は
症状は、養護教諭が把握しているが、今後は、
学校保健会を通じて学校関係者の理解を深め
る取組を進めるとともに、保健だより等で家
庭にも周知するよう努めていきたい。

Q

ピアサポート事業（※）での相談対応や、地域が
ん診療連携拠点病院等の窓口紹介をしており、
今後、こうした関係機関等と連携し、適切な
情報提供や支援を行っていきたい。

がんアピアランスケア（外見ケア）
関係機関と連携した支援はQ

その他の質問　親亡き後の地域生活支援拠点等の整備ほか

教育長

市 長加藤 明徳
（公明党）

がん体験者が、自らの体験を通して、がん患者やその家族の不安や悩みを軽減、解消することを目的と
した事業

※ピアサポート事業…

三大都市圏を一体化する巨大な都市圏※スーパー・メガリージョン…

高齢者の健康寿命の延伸
外出増やすバス運賃助成は
バス運賃助成は難しいが、地域の互助の取組
が促進されるよう、地域ケア会議等移動支援
の検討の場に専門家を派遣し、助言や支援を
行うモデル事業の検討を進めている。

Q

人工芝コートの要望をいただいている一方、
現状のクレーコートへのニーズもあることか
ら、施設改修の必要性や緊急性等を総合的に
踏まえた中で、検討していきたい。

天候の影響を受けるクレーコート
横山公園のテニスコートの改修はQ

その他の質問　相模原市のまちづくり／食品ロスの削減／安全安心な相模原

市 長

教育長大沢　洋子
（市民民主）

借地型の子どもの広場等
土地買収による街区公園化は
周辺の公園や子どもの広場等の整備状況や地
域からの要望状況等に総合的に鑑み、優先度
を検討していきたい。

Q

交通の要衝である橋本駅は、リニア中央新幹線
開通により、広域交通のハブ機能を担うと考えて
いる。また、産業、文化、防災等で、本市が拠点
性を高めることにより、わが国の国際競争力の
維持、向上に貢献する役割を担っていきたい。

市議会ホームページでは、本会議・委員会の様子が中継されてるよ。視聴方法は、
「録画放映」（開催日の翌日以降に視聴可能）と、「ライブ中継」の2通り。
スマートフォンやタブレット端末でも見られるよ。　（録画放映は平成28年11月分以降）

スーパー・メガリージョン（※）の形成
リニア駅設置による市の役割はQ

その他の質問　無錫市との友好交流／人生100年時代を見据えた高齢者施策

市 長

市 長須田 毅
（自民党相模原）

指定管理者の指定
（市立緑の休暇村センター他２施設）
〇評価結果の得点が低い要因
〇経営状況の安定化に向けた指導内容

【賛成総員により可決】

道路占用料徴収条例の一部改正
〇条例改正による増収見込み額
〇対象に追加された物件

【賛成総員により可決】

個人の市民税の控除対象となる寄附金を受
け入れる特定非営利活動法人等を定める条
例の一部改正
〇新たに指定する法人の活動内容と指定理由
〇指定法人に対する支援の考え方

【賛成総員により可決】

環境経済委員会 建設委員会

市民文教委員会

市税条例等の一部改正
〇改正に伴う市民や市税収入等への影響
〇個人及び法人市民税の減収分に対する
国の補填内容

【賛成多数により可決】

指定管理者の指定（市立新磯ふれあいセン
ター及び市立相模の大凧センター）
〇評価項目の地域活性化に資する取組の
内容
〇選考委員の選定に対する市の見解

【賛成総員により可決】

総務委員会

民生委員会

委 員 会 の 審 査 　上程された議案及び陳情は、所管の委員会に付託され、細部にわたり審査されました。
　主な条例等に関する質問事項は、次のとおりです。

議会内会派の構成
（議員の氏名は50音順、（　）内は略称、平成30年12月末時点）

市民民主クラブ（市民民主） 12人

自由民主党相模原市議団（自民党相模原）14人

会派に属していない議員（無所属）

日本共産党相模原市議団（日本共産党）5人

颯爽の会
さっそう

（颯爽） 5人

公明党相模原市議団（公明党） 8人

阿部　善博 石川　将誠 稲垣　　稔

大槻　和弘 小野　　弘 小野沢耕一

須田　　毅 寺田　弘子 中村　昌治

沼倉　孝太 古内　　明 山岸　一雄

山口美津夫 渡部　俊明

後田　博美 大崎　秀治 加藤　明徳

久保田浩孝 栄　　裕明 南波　秀樹

西家　克己 米山　定克

五十嵐千代 鈴木　晃地 長友　義樹

野元　好美 長谷川くみ子

竹腰　早苗 田所健太郎 羽生田　学

松永千賀子 山下伸一郎

宮崎雄一郎

石川　　達 臼井　貴彦 江成　直士

大沢　洋子 小田　貴久 金子豊貴男

岸浪　孝志 栗原　　大 桜井はるな

鈴木　秀成 関根雅吾郎 森　　繁之

　本紙は、月刊誌「地方議会人」の「市町村議会広報クリニック」
を受け、「紙面刷新の成果が顕著」と高評価をいただきました。
改善課題も指摘されたことから、より分かりやすい議会だより
の作成に、今後も努めてまいります。

※その他の議案35件については、全会一致で可決されました。
　詳細は市議会ホームページにも掲載してありますので、ご覧ください。
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市税条例等の一部改正
個人の市民税の控除対象となる寄附金を受け入れる特定非営
利活動法人等を定める条例の一部改正
行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等
に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提
供に関する条例の一部改正
道路占用料徴収条例の一部改正
指定管理者の指定
（市立新磯ふれあいセンター及び市立相模の大凧センター）
指定管理者の指定（市立緑の休暇村センター他２施設）
市長等常勤の特別職の給与に関する条例の一部改正

平成30年度一般会計補正予算（第２号）

平成30年度一般会計補正予算（第３号）

市議会議員の議員報酬、費用弁償等に関する条例の一部改正
相模総合補給廠への米陸軍第38防空砲兵旅団司令部の駐留に関する意見書
相模総合補給廠への米陸軍第38防空砲兵旅団司令部の駐留に関する決議

12月定例会議主な議案の審議結果
凡例：○…賛成　×…反対　議案に対する討論が行われた場合、賛成討論は　 、反対討論は    を付記しています。賛 反

反

反

相模総合補給廠への
米陸軍第38防空砲兵旅団司令部の
駐留に関する意見書・決議を可決
　新たな司令部の駐留を契機として、補給廠の機能の強化に
つながることがあれば、市民の総意である基地の整理・縮小・
早期返還が遠のきかねないことを強く危惧するため、国会
及び政府において、在日米陸軍に対し次の措置を採ることを
申し入れるよう、また、在日米陸軍に対し、次の措置を採る
よう強く求めるものです。
1相模総合補給廠をはじめ市内の米軍基地における、部隊配
備や施設建設など、運用に変更のある際は、事前かつ適切
に情報を提供し、協議を行うこと。特に今回の司令部の任
務や運用などを早急に明らかにすること。

2司令部駐留が相模総合補給廠の機能強化・恒久化につなが
ることのないようにすること。

3相模総合補給廠周辺に騒音などの影響を及ぼすことのない
こと。

しょう

指定管理議案４件は撤回
　指定管理者の指定に関する議案30件のうち、議案第116
号（市民会館）・126号（市立さがみ湖リフレッシュセン
ター）・129号（市立勤労者総合福祉センター）・140号（市
営住宅）は、市立環境情報センターの指定管理者監査におい
て不適正な会計処理等について指摘があった団体が候補団
体の構成員となっており、市議会は、当該団体が施設の管
理を行う能力を客観的に示すものとして、地方自治法第
199条第7項の規定と同等レベルの追加資料を請求した上
で、所管の委員会で審査しました。
　委員会での議論において当該構成員の指定管理者として
の適格性に懸念が示されたことから、12月14日に市長か
ら4議案の撤回申し出があり、これを市議会が17日に承認
し議決に至りませんでした。

～更なるレベルアップへ～
議会広報クリニックを受けて

相模大野駅南口の交通環境
状況とバス乗り入れの対応は
南口駅前広場は、一般車両の駐停車により大
型車両の通行に支障が出ていると認識してい
る。広場のレイアウト変更等の対応策も含め、
交通管理者とともに検討していきたい。

Q

適切な管理が行われないことにより土地が荒
廃する事例等は、大きく顕在化していないが、
今後、増加が予測されるため、今回の法制度
の活用等で適切に対応していきたい。

所有者不明土地への対応
現状と特別措置法の活用はQ

その他の質問　市内基地にかかわる諸問題　在日米陸軍の動向

市 長

市 長金子 豊貴男
（市民民主）

スマホで
インターネット中継
ご利用ください

スーパー・メガリージョン構想

リニア中央新幹線

名古屋圏関西圏 東京圏



SAGAMIHARA CITY COUNCIL
相模原市議会常任委員会　活動レポート

常任委員会とは
　常に設置されている委員会で相模原市には５つあるんだよ。

検 索検 索相模原市議会相模原市議会の詳しい情報はコチラから→ 議会中継
（録画）

ホーム
ページ※この市議会だよりは19万7,500部作成し、1部当たりの単価は約6円です。

フォトギャラリー
さがみはらLOVE

Ｅメールか郵送で、住所、氏名、電話番号、タイトル、撮影場所、コメント（50字以内）を書いて、

写真を
募集しています！

フォトギャラリーとして
さがみはら市議会だよりに
掲載する写真を随時募集しています。

○応募者本人が相模原市内で撮影した写真のうち、他のコンテスト等への応募をしていないものに限ります。
○Ｅメールの場合、1通の容量は11MB以内で送ってください。
○採用された方には連絡を差し上げます。なお、ご応募いただいた写真やデータ等は返却しません。
○肖像権、登録商標の無断転用、著作権の侵害等に関するトラブルには相模原市議会は一切の責任を負いません。
○掲載作品の著作権は作者に帰属しますが、相模原市議会がホームページ等で使用することができるものとします。

応募
方法
【
注
意
事
項
】

へ（ （Eメール seisakuchousa@city.sagamihara.kanagawa.jp
〒252-5277　中央区中央2-11-15　☎042-769-9803政策調査課

（8）2019年（平成31年）2月１日 さがみはら市議会だより

総務委員会
行政運営一般、総合企画、財政、
災害対策、消防など
民生委員会 
社会福祉、子育て支援、
保健衛生など
環境経済委員会
産業、観光、環境保全、公園、
清掃など
建設委員会
都市計画、交通、住宅、道路、
下水道など
市民文教委員会
市民生活、文化、区役所、学校教育など

1

２

３

4
５

環境経済委員会

駅周辺地区整備等を視察 

東岡崎駅周辺地区整備

平成30年10月10日
愛知県岡崎市

建設委員会

東岡崎駅周辺地区整備全体のイメージ図

市民文教委員会
小中一貫的連携教育等を視察 

トヤマタウントレッキング
サイト
小中一貫的連携教育
学力向上に向けた取組

岐阜市立地適正化計画

平成30年10月11日
岐阜市

平成30年10月10・11日
富山市

トヤマタウントレッキングサイト

在宅医療・介護連携等を視察

在宅医療・介護連携の取組

保育士等人材バンク
産後ケア事業

平成30年10月16日
新潟市

民生委員会

新潟市「医療と介護の連携ハンドブック」

経済振興ビジョン等を視察

姫路市経済振興ビジョン
姫路市災害廃棄物処理計画

平成30年10月16日
兵庫県姫路市

平成30年10月17日
新潟県燕市

西宮市産業振興支援施策
活用ガイド

平成30年10月17日
兵庫県西宮市

総務委員会

ドローン飛行隊「RED GOBLINS」

ドローン飛行隊等を視察

ドローン飛行隊
「RED GOBLINS」

平成30年10月23日
愛知県豊橋市

市の魅力発信、知名度
向上に向けた取組

平成30年10月24日
兵庫県加古川市

県立津久井湖城山公園にオオムラサキ（※）
を観察に行き、運良く、雄のオオムラサキ
と巡り会いました。

※国蝶であるオオムラサキは規模の大きな雑木林に生息しており、都市近郊では
　見られなくなってきています。

「あら、オオムラサキが！」

緑区　三宅　潔さん
（緑区の県立津久井湖城山公園）

姫路市経済振興ビジョン

本会議の運営等を視察

本会議の運営
議会広報会議

平成30年7月30日
横浜市

議会のICT化

平成30年7月30日
神奈川県

神奈川県での視察状況

議会運営委員会　活動レポート


